

Medienmitteilung vom 20.2.2017

Arbeit am „Gedächtnis der Volksschule“ hat begonnen

Stiftung Pestalozzianum digitalisiert 1000 Kinderzeichnungen

Die Stiftung Pestalozzianum meldet erste erfolgreiche Schritte in ihrem Projekt zur Erhaltung, Erschliessung und Nutzung der umfangreichen bildungshistorischen Sammlungen. Das Projekt ist durch einen Kantonsratsbeschluss im Jahr 2015 mit einem Betrag aus dem Lotteriefonds des Kantons Zürich ermöglicht worden.

2016 wurden die ersten 1000 Bilder aus dem Archiv der Kinder- und Jugendzeichnung der Stiftung Pestalozzianum digitalisiert (https://www.pestalozzianum.ch/de/Projekte/Archiv_der_Kinder-_und_Jugendzeichnung/). Im Archiv lagern Zeichnungen vor allem aus dem Zeitraum zwischen den 1930er und 1980er Jahren, welche die Welt aus Kinderhand dokumentieren. Die Zeichnungen stammen unter anderem aus Nachlässen von Zeichenlehrpersonen sowie aus dem legendären Pestalozzi-Kalender-Wettbewerb.

Zudem wurden das Steuerungsgremium des Projekts sowie die Gesamtprojektleitung ernannt. Der Steuerungsausschuss setzt sich paritätisch aus je drei Vertretungen der Stiftung Pestalozzianum sowie der Pädagogischen Hochschule Zürich zusammen. Die verlässliche strategische Führung und die transparente Information der Öffentlichkeit über den Verlauf und die Ergebnisse des Projekts gehören zu den Prioritäten des Steuerungsausschusses.

Am 27.4.2015 hatte der Kantonsrat des Kantons Zürich gut 7 Mio. Franken aus dem Lotteriefonds für das Projekt «Sammlungen Pestalozzianum» der Stiftung Pestalozzianum bewilligt. Diese Sammlungen, während rund 125 Jahren aufgebaut, dokumentieren insbesondere die Geschichte der Zürcher Volksschule in beeindruckender Materialfülle. Sie beheimaten beispielsweise Protokolle der Zürcher Schulsynode sowie Lehrmittel und bildungshistorische Literatur aus mehreren Jahrhunderten. Dank der Unterstützung des Lotteriefonds des Kantons Zürich kann dieses Kulturgut erhalten und für Forschung und Öffentlichkeit zugänglich gemacht werden.

Ansprechperson für weitere Nachfragen:

- Barbara Schäuble, Vorsitzende des Lenkungsausschusses (Vertretung von Peter Stücheli-Herlach, Präsident des Stiftungsrates, derzeit aus familiären Gründen im Ausstand) und Stiftungsrätin der Stiftung Pestalozzianum:
Kontakt: barbara.schaeuble@bluewin.ch
Telefon 052 317 28 47
- Anne Bosche, Gesamtprojektleitung und Geschäftsführung Stiftung Pestalozzianum
Kontakt: anne.bosche@phzh.ch
Telefon: 043 305 6013

Weitere Informationen zum Projekt finden Sie unter:

<https://www.pestalozzianum.ch/de/Projekte/sammlungen-pestalozzianum/>